

COLOMBIA  Escuchar artículo

# ‘Fracking’ y derechos humanos, los temas de conversación entre ambientalista colombiana y Emmanuel Macron

Yuvelis Natalia Morales recibió el premio de la Iniciativa Marianne para defensoras de derechos humanos. En su reunión con el mandatario francés, pidió incidir ante la comunidad internacional para que el Estado colombiano brinde garantías para defender la tierra

8 de Marzo de 2022




Durante el evento de ceremonia, la nacida en Puerto Wilches (Santander), se reunió con el presidente de Francia, Emmanuel Macron, para expresarle sus preocupaciones sobre la implementación del fracking en el país.

La joven ambientalista colombiana Yuvelis Natalia Morales, de 21 años de edad e integrante del Comité AguaWil y la Alianza Colombia Libre de Fracking, recibió este martes 8 de marzo en París (Francia), el **Premio de la Iniciativa Marianne para defensoras de derechos humanos**.

Durante el evento de ceremonia, la nacida en Puerto Wilches (Santander) se reunió con el presidente de Francia, Emmanuel Macron, para expresarle sus preocupaciones **sobre la implementación del ‘fracking’ en el país**.

La reunión privada se realizó en el Palacio del Eliseo en la capital francesa y, en su intervención la ambientalista colombiana expuso ante el mandatario francés y su ministra para Europa y Asuntos Exteriores, Jean -Yves Le Drian, la situación de violencia sistemática contra las defensoras ambientales que se oponen al ‘fracking’ en Colombia, y **denunció el doble discurso del presidente Iván Duque, quien “viaja por el mundo hablando de la protección del ambiente y del planeta, al tiempo que sus políticas en Colombia destruyen la naturaleza y contribuyen a aumentar la emisión de gases generadores de la crisis climática.”**

Por las graves y reiteradas amenazas contra su vida, el pasado 16 de febrero la santandereana tuvo que salir del país consecuencia de su activismo y lucha ambiental contra los pilotos de ‘fracking’ que **Ecopetrol** y ExxonMobil pretenden hacer en su natal Puerto Wilches.

La **Alianza Colombia Libre de Fracking** denunció el pasado 21 de febrero la situación de la líder ambiental. “Las amenazas volvieron los últimos días, después de su liderazgo en un plantón pacífico contra la Audiencia de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA) sobre el piloto de ‘fracking’ Kalé”, lo cual significó que **Morales partiera a Francia para buscar protección** en el marco de la Iniciativa Marianne del gobierno de Emmanuel Macron.

El proyecto Kalé, según **Ecopetrol**, consta de “una plataforma que incluye la perforación de un pozo horizontal, un pozo inyector y un pozo caracterizador de acuíferos profundos”. La empresa colombiana y ExxonMobil Exploration Colombia Limited solicitaron la aprobación de la Agencia Nacional de Hidrocarburos para desarrollar conjuntamente el proyecto en el municipio de Puerto Wilches, Santander. **La ANH aprobó el pasado 11 de junio de 2021 la ejecución conjunta**.

Luisa Acuña, del Observatorio Ambiental, refutó la decisión de la autoridad. “Desde la **Alianza Libre de Fracking** hemos analizado con **100 organizaciones el Estudio de Impacto Ambiental, detectando varias falencias como las afectaciones a la salud pública, porque no hay claridad frente a la compensación que se vaya a tener”**.

Desde el país europeo, la ambientalista se refirió a la situación de los demás líderes y lideresas ambientales amenazados en Colombia. “**Vine aquí en nombre de mis compañeras y compañeros, hoy silenciadas y en alto riesgo de perder sus vidas por proteger las fuentes de agua y oponerse a los proyectos extractivos y de ‘fracking’ que el Gobierno de Colombia pretende imponer contra la voluntad de quienes habitamos esos territorios”**.

Según la ONG Global Witness, **Colombia es el país más peligroso del mundo para los líderes ambientales**. La organización indicó que desde la firma del Acuerdo Final de Paz en 2016 hasta 2021, **611 líderes y lideresas defensoras del medio ambiente han sido asesinados en el país**.

Por eso, Yuvelis Natalia Morales solicitó a Macron “**incidir ante la comunidad internacional** para que el Estado colombiano brinde las garantías para defender la tierra, sin que eso nos cueste la vida y **para que las empresas involucradas en estos proyectos respeten los derechos humanos”**.

Por su parte, la Alianza Colombia Libre de Fracking ha denunciado el incremento de la violencia en el Magdalena Medio contra líderes ambientales que se oponen a estos proyectos, que ha llevado a que cuatro personas hayan salido desplazadas de esa región en el último mes.

## SEGUIR LEYENDO:

[¿Quién será el candidato? Cambio Radical pide cita en la Registraduría para inscribir representante a las presidenciales](#)

[“Queremos que nuestras nuevas generaciones crezcan conociendo a las escritoras colombianas”: ministra de Cultura](#)

## LO ÚLTIMO



**“No sé qué pecado cometí para ser el único que no puede llegar algún día a Nacional”:** Leonel Álvarez

**24 barrios de Santa Marta no cuentan con servicio de agua hace más de 72 horas**

**En UCI mujer que recibió impacto de bala en medio de un procedimiento policial**

**JEP se mantiene en no expulsar a Carlos Antonio Lozada por el caso Álvaro Gómez Hurtado**

**Esta es la propuesta pensional de Gustavo Petro, si llega a ganar la Presidencia de Colombia**